

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas.
Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados,
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLON

Oficinas é imprenta

Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

La actualidad

Ya se tienen en Lisboa datos oficiales de la catástrofe ocurrida ayer, á consecuencia de un hundimiento en la redacción del periódico Diario de Noticias de Oporto.

El total de los muertos asciende á 10 y el de los heridos á 250, siendo la mayoría de los primeros jóvenes de ambos sexos.

El Rey D. Carlos ha enviado un sentido telegrama de pésame.

Entre los escombros han sido encontrados 98 sombreros de caballero, y otros tantos, precisamente de señora.

La redacción del citado periódico costeará el entierro de las víctimas.

Vuelve á circular otra vez el rumor de que hay gran marejada en el cuerpo de Telegrafistas y que el gobierno se ocupa de este malestar que entre los telegrafistas se observa.

Hay quien asegura que han salido de Madrid, con destino que se ignora, algunos ingenieros de telegrafos militares, y hemos oído decir á última hora que dichos ingenieros van á Córdoba y Badajoz.

Por noticias semifociales se sabe en el Ferrol que los Reyes D. Alfonso y D. Victoria se proponen hacer una nueva visita á aquella ciudad. Como esto no podrá ser hasta terminadas las maniobras de Lugo, se supone que tal viaje no se realizará hasta fines de septiembre.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina, después de examinar el fallo recaído en la causa ya conocida contra Angel Pardiñas, la ha pasado á la fiscalía del mismo alto Tribunal, para que informe.

Hay quien supone que volverá de nuevo el sumario al capitán general.

En los centros oficiales se ha dicho hoy que si D. Alfonso se traslada desde Bilbao á la isla de Cortegada directamente, le acompañará el ministro de Marina.

Este se ha llevado al efecto los planos de la isla, y sobre el terreno le indicará á don Alfonso el sitio más apropiado para construir un embarcadero.

Hoy hace años

31 de agosto de 673.

Wamba ataca á Nimes

A la muerte de Recensvinto, ocurrió en España uno de aquellos sucesos extraordinarios, que no solo no habían tenido ejemplo en la historia del pueblo godo, sino que tal vez no lo ha tenido en los anales del mundo entero.

Al comunicarse á éste semejante decisión, rehusó el cetro que se le ofrecía. Ni las instancias y súplicas de los cortesanos, la consideración del bien y la felicidad del Estado bastan para vencer su repugnancia: En tal situación, uno de los jefes principales de palacio, se lanzó con la espada desnuda en medio de la reunión, y dirigiéndose con torvo ceño y amenazador continente á Wamba le dijo: «Si te obstinas en rehusar la corona que te ofrecemos, ten entendido que ahora mismo, y con este acero, haré rodar tu cabeza».

A tan enérgica insinuación obedeció Wamba y una vez obtenido su consentimiento, púsose la corte en camino para Toledo donde fué consagrado.

Parece ser que todo el país debía de aceptar semejante determinación. Sin embargo, no sucedió así é Hildérico conde de Nimes, se alzó en la Galla, en armas negándose á reconocer al nuevo soberano.

Para reprimir esta insurrección envió Wamba un cuerpo de tropas escogido á cuyo frente puso á Paulo, caudillo experto y experimentado.

Tan luego como Paulo se vio lejos del Rey y mandando una fuerza respetable, tentóle la ambición y no aspirando nada menos que á reemplazar á Wamba en el trono, sublevóse con las tropas de su mando, marchando á reunirse con Hildérico á quien propuso la repartición del imperio godo.

Noticioso Wamba de tales sucesos y después de sujetar á los vascones á quienes estaba combatiendo, emprendió su marcha hacia la Galla gótica en demanda de la hueste de los pretendientes apoderándose á su paso de Barcelona, Gerona y Narbona, donde tuvo que refirir antes de su conquista sangriento y encarnizado combate.

Para terminar de sofocar la insurrección, quedaba Nimes, refugio de Paulo é Hildérico. Allí envió Wamba el grueso de sus tropas, quedándose él á cuatro ó cinco leguas de la ciudad, por si los francos acudían en socorro de los rebeldes.

Comenzó el ataque de Nimes el día que consignamos en nuestro epígrafe. Al salir el sol, hicieron los godos retumbar aquel cuerno de imponente sonido que anunciaba las batallas. El ataque fué vivo, vigoroso y porfiado: los sitiados se defendían con bravura; unos y otros peleaban con encarnizamiento. Todo el día duró la feroz batalla; á la caída de la tarde los godos fueron rechazados con pérdida.

La victoria de los de Nimes fué bien efímera como veremos en nuestra efeméride próxima. ARTAGNAN.

Decreto sobre los esponsales y el matrimonio

publicado por la Sagrada Congregación del Concilio por orden y autoridad de Nuestro Santo Padre el Papa Pío X,

Después de un razonado preámbulo, dice así la parte dispositiva:

Los esponsales

I. No se consideraran como válidos, y no producen sus efectos canónicos, sino los esponsales contraídos por escrito firmado por las partes, y además ya por el Cura, ya por el Ordinario del lugar, ya por dos testigos cuando menos.

Si alguna de las dos partes, ó si ni la una ni la otra saben escribir, deberá hacerse mención en el mismo escrito, y se añada otro testigo, que firmará con el Cura, ó con el Ordinario del lugar, ó con los dos testigos de que se ha hablado más arriba.

II. La palabra Cura designa aquí, y en los artículos siguientes, no solo al que dirige legítimamente una parroquia canónicamente instituida, sino también en las regiones en que las parroquias no han sido erigidas canónicamente; al sacerdote al que está confiada legítimamente la cura de almas en un territorio determinado, y en los países de Misiones, donde los territorios no están aún perfectamente divididos, todo sacerdote universalmente delegado en una residencia para el Ministerio de las almas por el jefe de la Misión.

Del matrimonio

III. Sólo son válidos los matrimonios contraídos ante el Cura ó el Ordinario del lugar, ó un sacerdote delegado por uno de los dos, y ante dos testigos á lo menos, siguiendo no obstante las reglas formuladas en los artículos siguientes, y salvo las excepciones insertas más abajo en los artículos VII y VIII.

IV. El Cura y el Ordinario del lugar asisten válidamente al matrimonio:

1.º Sólo á partir del día en que han tomado posesión de su beneficio ó han entrado en funciones, y á menos que por un decreto público no hayan sido nominativamente excomulgados ó declarados suspensos de su oficio.

2.º En los límites exclusivamente de su territorio, en el cual asisten válidamente al matrimonio no sólo de sus feligreses, sino también de los que no están sometidos á su jurisdicción.

3.º Siempre que por invitación y súplica que se les haya hecho, y sin ser obligados por la violencia, ni por temor grave, pidan el consentimiento de los contrayentes y lo reciban.

V. Por otra parte el Cura y el Ordinario del lugar asisten licitamente al matrimonio:

1.º Después de haberse asegurado legítimamente de que los esposos son libres para contraer matrimonio, servatis de jure servandis.

2.º Después de haberse asegurado además del domicilio ó á lo menos de la permanencia de un mes del uno ó del otro de los contrayentes en el lugar del matrimonio.

3.º A falta de estos informes para que el Cura ó el Ordinario del lugar asistan licitamente al matrimonio, tienen necesidad de la autorización del Cura ó del Ordinario propios del uno ó del otro contrayente, á menos que no exista una grave necesidad que los dispense de ello.

4.º En lo que concierne á las personas sin domicilio (vagabundos), aparte del caso de necesidad, no será permitido al Cura asistir á su matrimonio sin haber consultado al Ordinario ó á un sacerdote delegado por él, y sin haber obtenido autorización.

5.º En cualquier caso se debe tomar como regla que el matrimonio sea celebrado ante el Párroco de la esposa, á menos que haya un motivo legítimo para obrar de otra forma.

VI. El Párroco y el Ordinario del lugar pueden dar á otro sacerdote determinado, la autorización para asistir á los matrimonios dentro de su territorio. Pero este delegado, para asistir válida y licitamente ha de circunscribirse á los límites de su mandato y á las reglas establecidas antes en los artículos IV y V para el Párroco y Ordinario del lugar.

VII. En caso de peligro de muerte inminente y si no puede presenciarlo el Párroco ó el Ordinario del lugar, ó en su defecto un sacerdote delegado de uno ó de otro, para tranquilizar la conciencia de los esposos y legitimar la prole si la hay, el matrimonio puede ser válido y licitamente contraído ante cualquier sacerdote y dos testigos.

VIII. En el caso de que en cualquier región el Párroco ó el Ordinario del lugar ó el sacerdote delegado, y ante quienes se puede celebrar el matrimonio, falten, y esta situación se prolongará más de un mes, el matrimonio puede ser válido y licitamente

contraído por los esposos por un consentimiento formal dado ante dos testigos.

IX. 1.º Una vez celebrado el matrimonio, el Párroco ó quien haga sus veces deberá inscribirlo en seguida en el registro de matrimonios, haciendo constar los nombres de los esposos y de los testigos, el lugar y el día en que se ha celebrado el matrimonio y las demás indicaciones conforme á las prescripciones de los libros de ritual ó del propio Ordinario, y esto mismo se hará si es un sacerdote delegado por él ó por el Ordinario quien asistió al matrimonio.

2.º El Párroco anotará además en el registro de bautismos que la pareja ha contraído matrimonio tal día en su parroquia. Si los contrayentes han sido bautizados en otro lugar, el Párroco que haya asistido al matrimonio informará directamente, ó por mediación de la Curia episcopal, al Cura de la parroquia donde el bautismo tuvo lugar para que este matrimonio sea inscrito en el libro de bautismos.

3.º Cuantas veces se haya contraído matrimonio, según las reglas de los artículos VII y VIII, el sacerdote en el primer caso, y los testigos en el segundo, están obligados, juntamente con los contrayentes, á procurar que el matrimonio contraído sea inscrito lo más pronto posible en los libros prescritos para ello.

X. Los Curas párrocos que hayan violado las prescripciones anteriores deberán ser castigados por los Ordinarios, en proporción á la gravedad de su falta. Por lo demás, si algunos asistieren á un matrimonio, contraviniendo á las prescripciones de los párrafos 2.º y 3.º del art. V, no podrán apropiarse los derechos de estola, sino que deberán enviarlos al Cura propio de los contrayentes.

XI. 1.º Las leyes establecidas más arriba obligan á todos los que han sido bautizados dentro de la Iglesia Católica, y á cuantos se hayan convertido á ella desde el cisma ó la herejía (aun cuando después hayan apostado), cada vez que contraigan entre sí esponsales ó matrimonio.

2.º Estas leyes están en vigor también para los mismos católicos, á quienes se ha hecho referencia anteriormente, si contraen esponsales ó matrimonio con los no católicos, estén ó no bautizados, y aun después de obtenida la dispensa del impedimento de religión mixta ó disparidad de culto, á menos que la Santa Sede no lo haya establecido de otro modo para alguna región ó lugar particular.

3.º Los no católicos, estén ó no bautizados, no están obligados á observar la forma católica de los esponsales ó el matrimonio, cuando entre sí los contraigan.

El presente decreto será considerado como legítimamente publicado y promulgado por su transmisión á los Ordinarios. Sus disposiciones tendrán en todas partes fuerza de ley á contar desde la fiesta de Pascuas del año próximo de 1908.

Entretanto, los Ordinarios cuidarán de que este decreto se haga público lo más pronto posible, y se explique en todas las iglesias parroquiales de sus diócesis para que todos lo conozcan.

Dado en Roma el 2 de Mayo de 1907.
Vicente, Cardenal Obispo de Preste.
Prefecto, O, de Lai, secretario.

Sucesos de Marruecos

Se han recibido en Madrid detalles del combate del día 28 en Casablanca.

Cuando más tranquilas y confiadas estaban las tropas francesas se vieron sorprendidas por unos 1.500 jinetes árabes, que llegaron hasta la misma playa, muy cerca de la ciudad.

Inmediatamente los cruceros franceses y baterías de campaña les cañonearon, pero los moros evolucionaron rápidamente y desaparecieron velozes en pequeños grupos.

Una columna de tiradores franceses con varias piezas de artillería les persiguió en un trayecto de cinco kilómetros, y de repente fueron sorprendidos por unos 2.500 moros que se hallaban apostados.

Los tiradores franceses atacaron nuevamente, y gracias al auxilio de la artillería lograron derrotar á los moros, no sin sufrir 22 bajas entre muertos y heridos.

Comunican de Marrakesh que los moros acudidos le han entregado al nuevo sultán Muley Hafid importantes cantidades de dinero.

El administrador de la mezquita le entregó 500.000 pesetas y los caídos, bajas y cábilas que han reconocido su autoridad también le han entregado sumas importantes.

Muley Hafid ha exigido dichas cantidades porque se propone organizar un poderoso ejército y marchar sobre Fez antes de ir á Rabat, como se propone si su hermano abdel-Aziz no renuncia el trono de Marruecos.

De Fez comunican que las tribus rebeldes atacaron el palacio del sultán, siendo rechazadas con grandes pérdidas por los soldados imperiales.

Los rebeldes se dedicaron después al saqueo de muchas casas de europeos.
Abd-el-Aziz se encuentra en una situación

verdaderamente grave por carecer de suficientes tropas.

Telegrama que acaba de recibirse directo de Tánger dice lo siguiente:

En el crucero francés «Du Chayla» llegaron por la vía de Laracho los europeos que residían en Fez.

Todos ellos afirman que el nuevo sultán Muley Hafid encontrará en la corte sherrifiana poca resistencia, pues la mayoría de los indígenas están á su favor.

Añaden que el sultán Muley Abd-el-Aziz saldrá inmediatamente para Rabat.

El Banco del Estado marroquí ha enviado á Abd-el-Aziz un millón de francos.

Este hecho es comentadísimo, porque viene á demostrar que el viejo sultán cuenta con el apoyo moral de los gobiernos europeos.

Se añade que esa cantidad se le facilitó con la garantía de Francia y de otras naciones, pues fueron consultados previamente todos los interesados en dicho Banco.

La colonia inglesa de esta ciudad ha celebrado nueva reunión para leer la respuesta de su gobierno á la petición que se le hizo sobre la presencia de un barco inglés en estas aguas para que les sirva de garantía.

El gobierno británico contesta que Francia y España tienen la misión de protegerles con arreglo al tratado, y hallándose los barcos de guerra de ambas naciones en las costas marroquíes con ese propósito, no era posible, por esta misma razón, atender lo solicitado por la colonia inglesa.

Esta, después de la lectura ha acordado manifestar al representante inglés en Tánger que no considera nada satisfactoria la respuesta, creyéndose por ello en el caso de apelar al pueblo y á la prensa inglesa para hacer constar el abandono en que se les deja en esta cuestión.

El Mokri ha visitado al ministro de España Sr. Llavertia y otros diplomáticos europeos.

Créese que su objeto era comunicarles las medidas adoptadas para garantizar el orden en Tánger.

Se asegura que el Mokri y otros funcionarios saldrán en breve para Fez.

El bordo del vapor «Ciudad de Mahón» llegó á Málaga el generalísimo marroquí Abd-el-Sulek, acompañado de un secretario y un intérprete.

Los tres desembarcaron en seguida, y sin tomarse descanso ni hacer visitas cogieron el correo de Algeciras, donde embarcaron para Tánger y de allí marcharán á Fez para entrevistarse con el Sultán Muley Abd-el-Aziz, que ha llamado urgentemente al generalísimo.

El almirante Philibert telegrafía con fecha 29 dando cuenta de la situación actual de los barcos.

Añade que comenzó á desembarcar en Casablanca el paquebot «Goule» y que la situación política sigue igual.

En Casablanca —dice— reinó tranquilidad todo el día 29. Sólo vimos algunos moros merodeadores que aparecieron por Oeste, y fueron dispersados á cañonazos.

Concluye diciendo que el crucero «Glorie» disparó el día 28 doscientos proyectiles de varios calibres y de artillería rápida.

De riguroso incógnito llegó á Tolón el ministro francés en Tánger Mr. Regnault, y embarcó en el «Desaix» para Casablanca.

Se cree que lleva instrucciones secretas del gobierno para el cónsul de dicha ciudad. También han embarcado en el mismo vapor 50 ingenieros.

Ecos de la provincia

(De nuestros corresponsales)

VILLARREAL

Ayer comenzaron las tradicionales fiestas de la Virgen de Gracia, patrona de esta ciudad.

A las cinco de la tarde las campanas de la torre parroquial fueron lanzadas al vuelo. La romería que traía la sagrada imagen desde su ermitorio, estaba ya en vistas. El ayuntamiento, el clero parroquial, comunidades religiosas, autoridades, comisiones; invitados y pueblo se reunieron en el puente de la palafanga, para recibir solemnemente á la Reina del Mijares.

Tras un momento de impaciencia, se oyeron los acordes de la Marcha Real, volaron palomas por el aire, el clero entonó la Salve Maristela, el pueblo prorrumpió en vivas entusiastas y apareció sobre el puente entre la multitud, el arco de flores bajo el cual se cobija la Virgen sobre sus andas.

Se organizó la procesión presidida por las autoridades, y con gran solemnidad fué conducida al templo arciprestal la patrona de Villarreal, disparándose una larga traca á su entrada en la parroquia.

Una vez allí, el cura, desde el púlpito, la saludó dándole la bien venida en nombre de esta católica población; y acto continuo comenzó el novenario.

Por la noche hubo iluminación en la calle Mayor y plaza de la Constitución.

Hoy se corre un bravo novillo por el sitio denominado «la Vila». La fiesta resulta tan animada como siempre.
Mañana será la fiesta principal de la que dará cuenta el lunes.

Terminada su licencia, se hizo cargo de la Alcaldía ayer D. José A. Galindo, nuestro distinguido amigo, cesando en sus funciones interinas el teniente de alcalde D. Trinitario Verdía.

Entre otros forasteros vimos ayer en esta ciudad al señor Notario de Almazora D. Andrés Gómez Bigné.

En todo el mes de agosto que hoy termina han habido en esta población de cerca de veinte mil almas, únicamente seis defunciones.

BURRIANA

Ha sido detenido Bautista Aymerich García como presunto autor del hurto de varias prendas de vestir propiedad de Bautista Palomero Ramos y Vicente Ripollés García.

Vida Municipal

El general gobernador militar de la plaza ha contestado á la invitación de la Alcaldía para la festividad de Lidón que asistirá si sus ocupaciones se lo permiten.

Vicente Sanz Tirado, ha solicitado del Ayuntamiento autorización para establecer depósito de vino y algarrobas con el carácter de cosechero.

Ramón Ribaltá ha solicitado del Ayuntamiento autorización para construir un puente de peso á una finca de su propiedad que posee junto á la carretera de Puebla de Valverde á Castellón.

La alcaldía ha manifestado al Sr. Juez de instrucción no querer ser parte en la causa que se sigue al vecino Francisco Marqués Queralt.

D. Vicente Pitareh Reboll ha sido designado concejal almoxarén para la semana próxima.

Al Vicepresidente de la Comisión provincial remitiéndole el testimonio de los precios medios de artículos de suministro.

Para el día 2 de septiembre y á las once de su mañana ha sido convocada la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento.

Al Gobernador civil se le ha remitido por la Alcaldía para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia el extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento durante el pasado mes de julio.

En el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 1.010'23.

Durante el día de ayer se hicieron en el Juzgado municipal las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Agustín Ferrando Valls.
Defunciones.—Ninguna.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Después de larga y penosa enfermedad falleció anoche el rico comerciante D. Pedro Guinot Balado, tío de nuestro querido amigo el diputado á Cortes D. Salvador Guinot y de nuestro querido director D. José Fabra.

El finado gozaba de muchas y buenas simpatías en nuestra capital por sus relevantes condiciones personales y afable trato. Reciba nuestro sentido pésame los afligidos hijos y la familia del malogrado finado.

Decididamente el día de la Virgen de septiembre se abrirá al público el Cinematógrafo de la calle de Castelar. La empresa ha adquirido una máquina de impresionar y con esto dará novedad al espectáculo, porque permitirá ofrecer de vez en cuando aquellos sucesos sensacionales que se desarrollen aquí ó en la provincia.

Como se vé, del Cinematógrafo Castelar no ha escaseado nada y ahora toca al público corresponder á tanto sacrificio, como así esperamos.

En el domicilio de agente ejecutivo calle Mayor, Burriana, se cobrarán los días 2, 3 y 4 del próximo septiembre de ocho á doce y de dos á cinco, los recibos por guardería rural y caminos del segundo semestre del año actual del término municipal de dicha ciudad.

Restablecido completamente de la afección que padecía á los ojos, ha regresado á Benicarló desde la Coma, donde se hallaba en curación nuestro querido amigo, el ilustrado maestro del primero de los citados pueblos, don Feix Fabre.

Balneario de BENIMARFULL

Médico-Director: Dr. D. José Blisterrí
Administrador: D. Salvador Climent

Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del Herpetismo, sífilis, escrofulismo, linfatismo
v constituyen un verdadero específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo por crónicos que sean.

San Vicente, 185.-Valencia

Con verdadera satisfacción hemos recibido noticias de la entusiasta acogida que en Rabat (Marruecos) se le ha dispensado al nuevo consul de España nuestro querido amigo D. Emilio Clará.

El Sr. Clará después de tomar posesión de su cargo visitó a las autoridades marroquíes y moros más pudientes recibiendo por parte de todos ellos reconocidas muestras de consideración y afecto hacia España.

La función de esta noche en el Teatro de Verano promete celebrarse con un lleno completo, á menos que el tiempo no haga una de las suyas.

El estreno de «La Rabalera», obra que viene precedida de gran fama, el debut del tenor Sr. Alarcón en «Bohemios» y la «Marcha de Cádiz» son motivos mas que suficientes para que el público lleno esta noche la plaza de Toros.

El próximo lunes se reanudarán las clases en las escuelas públicas de la capital.

Hasta el día 15 de septiembre solo habrá clase por la mañana.

Ayer tarde llegó á Villarreal procedente de Onteniente nuestro querido amigo particular el diputado á Cortes por el distrito de la capital D. Manuel Yranzo Benedito para asistir á las fiestas que actualmente se celebran en aquella ciudad.

El Sr. Yranzo ha estado esta mañana en Castellón regresando por la tarde habiendo celebrado varias entrevistas con sus amigos de ésta.

Ayer fueron muchas las personas que se trasladaron al inmediato pueblo de Villarreal para presenciar la entrada de la Virgen de Gracia acto que siguiendo tradicional costumbre revistió gran brillantez.

Son muchos los aficionados de esta capital que se proponen asistir á la corrida de toros que se ha de celebrar el próximo lunes en el circo taurino de Tortosa y en la que los valientes diestros Valenciano y Dauder se las entenderán con seis buenos mozos de la ganadería de Princep.

Los bichos según nuestras noticias son de gran presencia y hermosa lúmina prometiéndose la afición una buena tarde.

Un vuelo general de campanas ha anunciado esta mañana al vecindario la festividad de nuestra amatísima patrona.

A la hora de cerrar esta edición comienza el desfile de castellanenses al ermitorio de Lidón con objeto de asistir á las solemnes vísperas y completos que en aquel santuario se cantarán por los clerics de Santa María y Purísima Sangre.

Además se cantará la solemne Solve de costumbre á gran orquesta por la capilla de música de Santa María.

Muchos de los que han salido esta tarde pernoverán en las alquerías y casas de campos de los alrededores de aquel pintoresco recinto con objeto de asistir mañana á las funciones religiosas que allí se celebrarán siguiendo tradicional costumbre.

Por la tarde tendrá lugar la procesión por la plazuela del ermitorio la cual será amenizada por la banda de música «La Lira».

Terminada esta serán obsequiados los invitados y autoridades con un refresco que como todos los años será espléndido.

Castellón entero amante de las glorias de su patrona se trasladará mañana al Lidón para tomar parte en los regozijos que dejamos apuntados.

Hoy ha recibido muchas visitas de queridos amigos nuestros, el joven secretario del Congreso D. Carlos Castel.

Los señores de Castel como ayer digimos pasará una temporada entre nosotros.

Hoy se han comunicado las oportunas órdenes para que á última hora de hoy sean regados los andenes del paseo de Lidón y caminos afluyentes al ermitorio con motivo de la fiesta que mañana se celebrará en aquel templo.

Hemos recibido un volumen de la Biblioteca de «La Cooperación» obra escrita por el conocido publicista Sr. Rivas Moreno bajo el título «El Obrero de Levita».

Agradecemos la atención y nos ocuparemos detenidamente de dicha obra.

En el «Boletín Oficial» de hoy se publica la lista de nombres de los señores que han acudido ante la Audiencia Territorial de Valencia aspirando á ser nombrados Juez ó Fiscal de los pueblos de esta provincia.

Aspiran al cargo de Juez y Fiscal en los

partidos judiciales de la provincia 613 señores que se descomponen en esta forma: jueces 392, fiscales 251

Table with 3 columns: Location, Juez, Fiscal. Rows include Albocácer, Castellón, Luena, Morella, Nules, San Mateo, Vinaroz, Segorbo, Viver.

Los partidos que tienen mayor número de aspirantes son los de Luena, Viver y Segorbo.

El partido de Albocácer tiene el completo de aspirantes; en el de Castellón llevan gran número de solicitantes la capital y Borriol; en Morella hay muchos pueblos que no tienen una sola solicitud y algunos una sola; en Nules, y Villavieja hay 11 aspirantes, en Monófar 9, en San Mateo, Corvera y Chert llevan un buen número de solicitudes y en el de Vinaroz á excepción de Cáliz y Peñíscola los demás pueblos no han conpletado la terna.

Entre los solicitantes hay un gran número de abogados, algún notario con título antiguo, procuradores, médicos, practicantes, secretarios de Ayuntamiento y de Juzgado, ex-diputados provinciales y gran número de ex-jueces y ex-alcaldes.

Contra las solicitudes de aquellos cargos se podrá recurrir dentro de los quince días siguientes al de hoy.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestros queridos amigos don Chiches don Bautista Melchor y Vicent Campes.

Lo han sido confiadlos los sermones que á mediados del próximo mes se celebrarán en esta capital en honor de la Patrona de Castellón Nuestra Señora de Lidón, al elocuente orador sagrado de Valencia D. Raimundo Sarrión.

Dada la fama que de su elocuencia tiene el distinguido sacerdote, no dudamos ha de verse el novenario muy concurrido.

Hoy han marchado á Villarreal bastantes aficionados de esta para presenciar la lidia de un bravo novillo por «la vila» de la vecina ciudad.

Leemos en «La Cruz»: «Nos dicen que los operarios cajistas del Heraldo de esta y otros niños están en las horas de asueto jugando á pelota y molestando á los transeúntes y vecinos de la calle de la llamada Cárcel Vieja.

¿Podrían poner remedio los mayores de la redacción y sus superiores al mal que denunciarnos?

El próximo lunes en la Tesorería de Hacienda de esta provincia se librará la cantidad consignada por la Dirección general de Obras públicas para el estudio de las obras del encauzamiento de la desembocadura del río Seco, mejora que el célebre diputado á Cortes por la capital D. Manuel Yranzo ha acometido con verdadero empeño en beneficio de los intereses de los labradores de la Plana.

El director general de comunicaciones ha dirigido una Real orden disponiendo que los telegramas que lleguen á su destino con falta de señas, se entreguen á los destinatarios, siempre que éstos sean personas conocidas.

Se ha dictado dicha Real orden accediendo á la petición de varias Cámaras de Comercio.

BENIMARFULL.—Aguas sulfurosas. Informes y prospectos, San Vicente 185, Valencia.

BOLETIN RELIGIOSO Santos para mañana.—Santos Gil, Lespo obispo, Arturo abad, y Vicente mártires y Santas Vorena virgen y Ana madre del Profeta Samuel. La misa y oficio divino son de Ntra. Sra. de la Cinta, con rito doble y de primera clase y color blanco.

CULTOS Santa María.—A las ocho de la mañana misa conventual, por la tarde á las cuatro completas.

Ermitorio de Lidón.—A las diez misa solemne á capilla con sermón; por la tarde á las seis Completas procesión y Gozos.

P. Sangre.—A las nueve de la mañana misa Conventual y por la tarde á las tres y media vísperas y completas.

San Miguel.—A las nueve misa Conventual y por la tarde á las tres y media Cuarenta horas con vísperas y completas trisagio sermón y reserva.

De sociedad

Se encuentra tomando las aguas en el balneario de Fuente Ensegures (Benasa) la familia de nuestro distinguido compatriota el ilustrado médico Sr. Barraachina.

Ha regresado de Benicssim nuestro distinguido amigo el joven abogado D. Vicente Almela.

Permanecerá aquí tres ó cuatro días y luego marchará á la Corte.

Escuelas Pías de Castellón

En el suntuoso edificio escolar, que los PP. Escolapios poseen en esta capital, levantado á todas las prescripciones de la Higiene, con amplios salones para clases, estudio y dormitorio, gracias á la esplendidez del ilustre patrio, D. Juan Cardona, se admiten para el curso académico de 1907 á 1908 alumnos pensionistas é internos, mediopensionistas, encomendados y externos de primera y segunda enseñanza.

Los apóstoles de la enseñanza gratuita, con un celo verdaderamente evangélico, han aumentado en dos el número de sus profesores residentes en esta población, con el objeto de atender mejor á todas las enseñanzas, incluso la de Comercio, siendo la enseñanza enteramente gratuita como ya saben nuestros lectores.

Del 1 al 30 de septiembre quedará abierta la matrícula de enseñanza no oficial conegrida para los alumnos de los respectivos cursos del Bachillerato, cuyas clases empezarán el 1 de octubre.

Las clases de Comercio y primera enseñanza, cuyos alumnos, tanto internos como mediopensionistas, encomendados y externos, pueden solicitar su matrícula cuando lo juzguen oportuno, se inaugurarán el primero de septiembre.

En la portería de este Colegio se facilitarán prospectos al que los pida.

Vino TINTO LEGÍTIMO DE CASTELLÓN. Se vende á 40 céntimos la media y á 3 pesetas cántaro.

Casa NAVARRO, Alloza 3, Castellón.

SE ALQUILA una casa habitación en la calle de G. Chermá número 126, compuesta de planta baja y dos pisos, reedificada de reciente, por precio económico. Darán razón Mayor 161.

Bautista Llopis Fuentes

Ordinario de Burriana á Castellón. En combinación con Onda y Villarreal SERVICIO AL DIA Y A DOMICILIO. Salidas de Burriana á las ocho y 42 minutos de la mañana y de Castellón á la una y 55 minutos de la tarde.

Se reciben los encargos en Castellón apeadero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Gran ocasión

Principalmente para pintores y particulares que quieran pintar.

COLORES á precios baratísimos, increíbles, probado.

DROGUERIA CATALANA, Calle Colón. No confundirse: es la que se quemó, la más antigua.

Hay también buen surtido y barato en drogas para Industria, Farmacia y Artes. Fotografía, Perfumería, Específicos, Ortopedia, etc.

Las mejores limonadas en paquetes (sodas refrescantes).

HORCHATERIA

Antonio Campos

Paseo de Ribalta. En este bonito pabellón, situado junto al Obelisco en el andén central de la Estación, punto el más pintoresco del Paseo, encontrará el público helados de todas clases.

Por teléfono

Servicio especial de «La Provincia».

Lo de Marruecos

Madrid 31, 15'10.

Periodistas que profesan

Tánger.—Comunican de Casablanca que á los periodistas franceses é ingleses se le dan grandes facilidades para obtener sus informaciones permitiéndoseles además que asistan á los combates, mientras que á los corresponsales españoles no se les guarda ninguna clase de atención, viéndose imposibilitados de cumplir bien su cometido. Estos tratan de protestar de lo que ocurre.

Crueldad de los moros

Casablanca.—Durante la noche pasada un grupo de kabileños apresó á un soldado «spahi» y después de martirizarlo le cortaron la cabeza; clavaron en ella una pica y de esta manera lo pasearon por los aduares en medio de un griterío infernal.

Una sección de «goumiers» salió del campamento francés dispuesta á recobrar el cadáver del «spahi» logrando su propósito después de sostener una reñidísima lucha con los kabileños.

Al llegar los «goumiers» al campamento con el cadáver fueron ovacionados.

Bajas

En los combates que estos últimos días han tenido lugar en Casablanca, los franceses han tenido enatro muertos y veinte heridos.

El «Extremadura»

Cádiz.—Ha zarpado para Casablanca el crucero «Extremadura» conduciendo á bordo material de guerra.

En dicho buque va morinería destinada al acorazado «Numancia».

El combate del 28

Acercan del combate del día 28 en Casablanca se dice que las fuerzas moras que se lanzaron al ataque eran 12.000 hombres, cubriendo un frente de más de 3 kilómetros, habiendo causado los buques franceses y españoles muchísimas bajas en las filas enemigas.

Se dijo que el Morabito Azul había tomado parte en este combate pero se ha desmentido después.

Los buques españoles y franceses lanzaron 1.000 proyectiles.

Un rumor

Circuló un rumor sensacional que no ha podido ser confirmado y al cual se presta escaso crédito.

Según ese rumor, Muley-Hafid ha recibido oficialmente la promesa de protección por parte de Francia, después de haberla solicitado de Alemania vanamente.

Madrid 31, 16'10.

Kaid que consulta

El prestigioso Raid Aissa-Henomar indico en lo de reconocer al nuevo sultán Muley-Hafid, consultó con los bajás más notables de Safi, quienes le contestaron que estaban dispuestos á hacer lo que se les mandara.

Preguntó entonces á los cónsules si Europa, especialmente la nación francesa reconocía como soberano al nuevo emperador.

A esta pregunta del kaid Aissa-Henomar no ha obtenido respuesta.

Pago de tributos

En Marrakesh las autoridades han empezado á hacer entrega de los tributos al nuevo sultán Muley-Hafid.

Se le ha exigido á éste que organice una fuerte expedición militar para en caso de que Abd-el-Aziz después de ir á Rabat, se dirija á Marrakesh.

El nuevo sultán

En Tánger se afirma que Muley Hafid ha sido ya reconocido por todas las tribus de aquella región del imperio.

El gobernador de Safi ha declarado que Muley-Hafid es ya el solo dueño del país y que él va á partir para Marrakesh con el fin de rendirle homenaje.

Lo ocurrido en Fez

Tánger.—Se han recibido noticias de Fez comunicando lo ocurrido en aquella ciudad.

Las kábilas de los alrededores de Fez llegaron á la capital después de haber empezado en ella los desórdenes los kabileños en actitud tumultuaria y dando grandes gritos, se dirigieron en seguida al palacio del Sultán, intentando penetrar en el edificio.

Cerca de 3.000 soldados rebeldes intentaron el asalto de la residencia del Sultán y pudieron ser rechazados á tiros por los que la defendían.

Entonces los kabileños desistieron del asalto y se contentaron con rodear el palacio.

Los vecinos de Fez hacen causa común con los revolucionarios.

Las casas de los europeos que fueron abandonadas por aquellos al huir de Fez con dirección á Larache, han sido ferozmente saqueadas por los kabileños.

Todos los muebles fueron destrozados y robadas todas las prendas que encontraron con muchos objetos de valor, algunos de los cuales habían sido enterrados por sus propietarios.

Algunas casas fueron pasto de las llamas. Abd-el-Aziz, presa del pánico consiguiente, permaneció encerrado en su palacio con varios centenares de servidores adictos y algunos soldados leales.

Falta de fuerzas el sultán para reprimir los desórdenes de Fez considerase que aquellos señalan el fin del reinado de Abd-el-Aziz.

Madrid 31, 18'10.

A Fez

Tánger.—Esta madrugada ha salido para Fez una «mealla» imperial compuesta de 500 soldados, que va á aquella capital para auxiliar al sultán Abd-el-Aziz cuya situación es apuradísima según las últimas noticias que se han recibido.

Dicese que El-Raisuli se dirige á la capital del imperio al frente de numerosas fuerzas.

Refuerzos

Dicen de París que el 5.º destacamento de ingenieros que se hallaba en Versalles ha sido enviado á Marruecos.

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 31, 16'10.

Lotería nacional

En el sorteo verificado esta mañana han resultado favorecidos con los primeros premios los números siguientes.

Con 100.000 pesetas el 4.326. Con 60.000 id. el 8.600. Con 25.000 id. el 37.474.

Con 1.500 pesetas los núms. siguientes: 5.789, 8.834, 25.572, 29.710, 13.912, 2.923, 39.644, 11.782, 11.106, 37.340, 39.399, 23.926, 11.746, 33.981, 30.693, 22.627, 15.798, 36.547, 12.503, 8.450, 32.160, 92, 40.948, 32.870, 2.414, 23.515, 33.060, 15.925, 17.729, 14.847, 23.758, 34.638, 19.143 12.030 y 11.950

Las reformas de la policía

El ministro de la Gobernación nos ha manifestado esta mañana que continúa ocupándose de la reforma de la policía pero que este trabajo le viene haciendo poco á poco.

El cuerpo de telégrafos

El conflicto surgido en el cuerpo de telégrafos se agrava por momentos.

Útil dé mas noticias de este asunto porque la censura no las dejaría pasar.

El rey en Bilbao

Bilbao.—Anoche visitaron á S. M. el Rey comisiones de los ayuntamientos de la provincia,

S. M. conversó largo rato con sus visitantes haciéndoles muchas preguntas.

Muchos concejales iban de blusa y salieron de las habitaciones del Monarca satisfechos de las atenciones que guardó con ellos y admirados de su llano trato.

El infante D. Alfonso de Orleans ha salido en automóvil para Toledo con el objeto de incorporarse al batallón de alumnos y proseguir sus estudios militares.

El ministro de Marina ha llamado á los periodistas á bordo del «Polayo» para darles noticias del viaje de S. M.

Esta noche asistirá el Rey á una función de teatro en la que actuará la compañía Guerrero Mendoza.

Combinación de gobernadores

En los círculos políticos se decía hoy que en breve se llevará á cabo una combinación de gobernadores civiles que está preparando el ministro de la Gobernación.

Consejo de ministros

Según nos ha dicho el Sr. Lacierva á las cuatro se habian de reunir los ministros en el domicilio del Sr. Maura con el fin de celebrar Consejo.

Se tratará en esta reunión de la cuestión del cuerpo de Telégrafos.

Preparativos

Villagarca.—Se espera en esta población al ministro de Marina cuya venida se ha anunciado para en breve, teniendo por principal objeto el de estudiar la zona marítima de la isla Cortegada.

Se le prepara un entusiasta recibimiento.

Última conferencia

Madrid 31, 18'10.

Consejo

En estos momentos están reunidos los ministros en la presidencia celebrando consejo bajo la presidencia del Sr. Maura.

El guardia Pardina

Los rumores que circulan respecto á la sentencia que ha de dictar el Consejo de Tribunal Supremo de Guerra y Marina. Son muy pesimistas, creyéndose que Angel Pardina será por fin condenado á la última pena.

Se murmura también que el Consejo que juzgó al guardia Pardina será castigado.

Hoy ha llegado de Valladolid la madre del infeliz guardia visitando á éste en la carcel.

La escena que se ha desarrollado al verso madre é hijo ha sido muy conmovedora.

De Bilbao

Bilbao.—Se están celebrando las regatas internacionales en las que toma parte S. M. el Rey.

Judios agradecidos

La colonia de israelitas fugitivos de Casablanca, que se encuentra en Algeiras, ha repartido una hoja impresa, en la cual expresan su gratitud al pueblo español.

Firma del rey

Son conocidos los decretos que firmó ayer S. M. el Rey, que se refieren á lo siguiente:

Ferrocarriles secundarios. Proyecto de colonización interior. Nombrando gobernador militar de Toledo al general Menéndez.

Idem jefe de la división de Alicante al general D. Luis Pascual.

Ascendiendo á general de brigada á los coroneles Sres. Zircundi, Aranzarán y Margado.

Concediendo la cruz de San Hermonogildo al general Reig.

Reformando el art. 7.º del R. D. de 4 de octubre de 1905 relativo á las bases de ingreso en los colegios militares para los hijos de militar muerto en campaña ó fallecido á consecuencia de enfermedad contraída en ella.

Creando la División orgánica de Cartagena y Alicante que se denominará «6.ª División», debiendo tener su residencia en Alicante.

Del Vaticano

Roma.—El Vaticano ha hecho desmentir oficialmente la noticia que algún diario de Roma habia publicado, diciendo que grandes cantidades del dinero de San Pedro habian sido destinadas á la adquisición de acciones de una fábrica de armas de Alemania.

Según se dice en algunos círculos eclesiásticos, el Vaticano ha reiterado la orden de que se suspendan todas las peregrinaciones que habrán de llegar á Roma durante los meses de septiembre y octubre.

SUOZTEBO.

De la Casa Augusto Corrons y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16'40 de la tarde del día 31 de agosto de 1907:

Table with 2 columns: Item, Price. Rows include Interior, Amortizable, Colonial, Nortes, Alicante, Orenses, Exterior, Interior, Paris, Londres.

Imp. á o. de V. Bayo

HOJA LITERARIA DE "LA PROVINCIA,"



Momo, amigo del alma; ¿por qué me has abandonado? ¿por qué no vienes a enjugar mis sudores y mis lágrimas? Ven: ven y consuélanme, ven y defiéndeme. Quiso meterme a Re-lentor salvando a un estulto de «un grave compromiso» a petición suya y el tal me paga con la solidaridad. Con una solidaridad... Catalina que me diera risa si su fiero continente no me hubiese inspirado un miedo leporino. Y, ¿quieres la componen! ¡Ay Momo, si tu supieras...!

En ella van del brazo la Peda... gogía y la Caballería andante (mucho caballería), la Crítica (la crítica... situación económica é intelectual) y la Prestidigitación, una bomba-Singer y un auto-bombo... de mayor circulación de la provincia....

Antes teníamos un mosquito que zumbaba en nuestros oídos; y nosotros le dejábamos zumbiar y nos dormíamos tranquilamente, ¿pero ahora, con estos moscardones que nos cortejan ¿quieres que tenga tranquilidad y que duerma? No en mis días.... De noche ¡claro! dormiré como siempre, ¿pues no faltaba más!, pero de día.... déjame reír un poquitín.

Tuve la debilidad de meterme en críticas de once párrafos, firmándome Uno que no es «Curro». Nunca tal hiciera. Los autores trinaron, trinaron los críticos todos, y con tanto trino esto parecía una pajarera. Bien es verdad que casi todos los pájaros eran de cuenta, pero los dicterios y los copierios que me han dedicado están fuera de ella. Y váyase lo uno por lo otro.

Yo, sonrío olímpicamente y del mismo peculiar modo en mí, los desdén. Aquila non capit muscas.... ni mosquitos, ni moscardones.

Viéranlos parir como los montes, un ratoncillo, después de muchísimo ruido, y llenar cuartillas escribiendo majaderías ad pedem literae. Mucho ad pedem, mucho ad pedem. ¡Cómo qué es lo que más utilizan de sus humanidades, así en la tierra como en la redacción!

Yo estoy por decirles que no se calienten los cascos, los cascos de abajo naturalmente porque por más que se figuren otra cosa, andan errados (1) y aunque escriban y curtilleen indefinidamente no conseguirán, sino servir de fuente de sátira, en donde otros llenarán sus cántaros. (2)

Primero el Heraldó con motivo del estreno de «Portafolio de Castelló» me dedica la primera parte de una crítica. ¡Qué miedo! Mientras leía aquellos párrafos que parafrasean los míos dedicados a «¡Mos quedem!» yo tambalaba; un frío sudor (en estos tiempos conviene que el sudor sea frío) corría (al galope) por mi frente, cuando de pronto ¡ah! de pronto veo que dice, «y ahora cuatro pa-abras en serio.» Infeliz de mí... Había estado hablando en broma y yo sin advertirlo... ¡qué pillín! Yo había hecho el ridículo con mis miedos y temblores, por aquello que era pura sorna y guasa fina. ¡Vaya con las equivocaciones!

Creo, Momo amigo, que no estuvo demás la advertencia del autor porque de no haberla puesto, yo seguiría temblando... Como aquel pintor que después de pintar un cuadro puso debajo un gran letrero explicando su asunto, para que se supiese qué querían ser aquellos monigotes, así estas cosas que pretenden ser de un cierto modo y no lo consiguen, deben llevar su explicación al canto, y así sus autores se reputan de personas sabias y discretas.

Y este autor de que te hablo, ¡oh dioses! lo travesó, aparte de su sabiduría y discreción por el motivo que te dije, debiera tener la pluma queda, pues que así la tuve yo a petición indirecta suya, guardándola (bajo cuatro llaves)... muchas consideraciones sueltas y una crítica sin tantas consideraciones, pero con más considerandos.

Pues ¿y qué te diré de «Curro Meloja»? Al hombre se le indignan ciertas alusiones inocentes y vá de cursiva que es un gusto. Así salen sus artículos, llenos de... cursiva ó bastardilla. Algo bastardillos son ya «de sí» sus escritos y no faltaba más que la letra para acabarlos de arreglar...

¡Ay! ¿Por dónde empezaré? ¡Si no hay por donde cogerlo... sin echarse a perder las manos!

Momo bien amado, ¿por qué quieres que te hable de ciertas cosas? ¿Qué te importará a tí que «Curro Meloja» no se haya percatado de que en la firma de mí crítica hay una errata y donde los cajistas compusieron «curro» debió decir «Curro»? ¿Y qué higa se te dará, de que con tan plausible motivo diga unos cuantos gracias disparates? Porque curro en castellano vale tanto como decir majó, y el buen revistero, digo, el mal

revistero «...confiesa ser curro aunque no tanto como el no curro...» esto es «confiesa ser majó aunque no tanto como el no majó.» Vamos, algo parecido á los versos de Arriaza

Dijo un majó de Jerez con su faja y traje majó: Yo al más majó tiro un tojo pues soy jaque de jaez.

Y es que el infeliz, ha tomado curro en castellano por lo mismo que en valenciano significa... y quiso decir manco en donde estampó curro, y así le salió sin filiación la cosa.... Al final aplastándose con su auto-ridad me dice «Que tu fueras curro sería una ofensa que no te perdonaría el idem de Lepanto». Ni eso quedam de Lepanti; eso ya lo sabíamos. ¿Ves, querido amigo, como quiso decir manco? ¡El «curro» de Lepanto! ¿que te parece esto?, ó si quieres tómallo por otro lado «El «majó» de Lepanto» (3) suponiendo—y es mucho suponer—que el revistero en jaque supiese el significado castellano de curro. ¿Sería majó Cervantes por haber tomado parte en una batalla? ¡Cuánto majó hay por ahí, pues, si esto es motivo de majeza! Mira tu, que llamar majó á un chino ó á un hotentote por haber andado á tiros con otros majos por el estilo, ora japoneses, ora zulús, ora... ngutanes ó cualquier animalito así... Habría que ver os echando facha y posturitas toreras.

Vamos, Momo, no te impacientes ni te rías que aun quedan mas lindezas de que hablar. Leo esto «...la gente que de antiguo estamos acostumbrados...» ¿Que tal? Vaya un solecismo. Gente es «femenino» nombre colectivo, singular y debe concordar en número y persona con el verbo, y con su participio en género, número y caso. Cierto es que la Gramática dice: «Cuando el nombre sea colectivo y esté en singular, podrá ponerse el verbo en plural, pero conviene usar con parsimonia y tino de tales licencias» y no dice nada de la concordancia en número, de nombre y participio. De modo que, perdonándole la incorrección de gente que... estamos, que no tenía necesidad de decir nos queda el solecismo de gente... acostumbrados que no tiene perdón de ninguna clase. ¡Y ese es el maestro! Está muy en carácter con su seudónimo; y cree, Momo, que otro nombre no cuadraría mejor á su condición moral...; es el mismito de «La mala sombra». Y menos mal que se cuenta éi mismo entre la gente... Y nadie ignora lo que significa gente en todas partes, y lo que molestan esos bichitos.

Después de todo esto, ¿«Pienzas aseo tu, que fuese criado» eso varón para cuvar la tierra ó para unirse al yugo de un arado?

Pues piensas bien y has acertado por mitad. Soio que no todo los hombres cumplen el fin para que fueron criados.

Tú tampoco te escapas del chaparrón y el Heraldó te llama «Mono» sin concertarte y sin darte por enterado de que todos los monos están en su familia. Luego quieren enmendarte la plana—en punto á osadía se dejan bien atrás á Pérez del Pulgar—y con su acostumbrada lealtad y rectitud te modifican una frase, que así y todo resulta correcta y bien dicha.

¡Ah, ché! Hablan, de «evitar» (sin hache), y yo evitaria (con hache) que ciertas plumas gansadas (4) de escribir (es un decir, esto) siguieran «amanzando entierros» «adjudicando á varios, la Señora de un vecino» etcétera, etc.

Nada, con este revuelo, estoy asustadísimo. Disparé sin querer, é «hice plumas», ¿quién sabe si el otro tiro.... será de cabalillos.... del diablo?

Puede que sean dos mil diablillos de á caballo; yo por hacer algo me he dado ya á ellos; á los diablitos ¿eh?

Ven, Momo, von á defenderme. Ven, que no ven esas gentes que en verano van baratos los polvos insecticidas.... y nos divertiremos.

¡Este mundo es una tómbola, y el que no se aprovecha un tonto!

OLIMPOS.

Los siete sonetos capitales

IV

A un sabio, muy Adán y algo borracho

De los siete de Grecia ha heredado la virtud y los siete de tu ropa, y si te sopla el viento por la popa podrás llegar á Atenas... constipado.

No hay enciclopedista tan salado ni como tú tan fresco en toda Europa; que has apurado del saber la copa bebiendo más que Lepe y el Tostado.

Ciencias, industrias, artes, todo junto se alberga en tu cabeza, siempre á punto de cata, como en julio los melones.

¡Y sabiendo las cosas más pequeñas, no sabes que no sabes lo que enseñas... ni te sabes zurcir los pantalones!

SILVIO PELLIZCO.

(1) La h á gusto del lector. (2) El alma de estos utensilios, á beneficio de las fuentes.

(3) Como quien dice «el majó de la casa ó del barrio». (4) No he nos tenido ocasión de corregir esta palabra. La g me gusta mucho.

Los amores de Ruth

Historia «Sangrada».

I

Eseuchadme cananeos, Esehcha tu, Gailea, Y os diré los devancos De la Ruth, la maacaba....

El profeta Jonás, así decía Sobre un montón de tierra y de pedruscos, Despidió acto seguido á los etruscos Que rondaban aquella cerceña, Por ser algo guasones y algo chuscos. Luego después, tras rot á Ruth un rat...o Furioso la increpó Exigiendo que Ruth pagase el pato De los males terribles que causó. —Es verdad, natural, es de caisó,— Decía apuesto mozo israelitita (De su nariz pendiente estalacilita.) Jonás que, sin fumar, mas divertido (Cosa extraña) seguía el increpeo, Y aquel de la moquita, (Antiguo liebero, arrepentido.) Recibía el cocco

De la burra de Balaham que era muy guita. Jonás sobre el montón de morterasos En tonos de orador muy verdaderos, Pidió benevolencia, sin más fueros, Que si no; prometió esclafar el nuso A paisanos, levitas y guerreros. Tras toser y sepear, dijo de Ruth (Engéndro de llantuya y de mammut) Que era biza, y obesa, tipo-fardo, Algo coja, y con popa... de llaut... —Olé señor Jonás ¡vaya erudo!— Contestó un Galileo que era bardo. —De estirpe maacaba fué nacida Y al año de ingresar en este mundo, Volvió al sexto hijo de su diada, Con sus gracias, un poco barifundo; Y al ver éi que su Ruth con calabaza Pagaba á sus desvelos ó ilusiones En regimiento asiro sentó plaza Alcanzando muy pronto los galones De surgenlo furriel en las legiones. Por gruesas fué contando hasta los quince

Los novios, la coqueta Mas al fin Neftalí que fué un gran linco (E inventor de la gorra de barqueta), Consiguio de tal modo enamorarla Que á nadie más que á él le daba charla. Menasés el ladino y arrogante De negros panitoros De pana el pantalón, tipo insultante Gracioso y fabricante que era en toros Fué y se prendió de Ruth casi al instante. Con éste, Neftalí pilló á su novia En dulce charroteo —¡Ay! ¡me basta! ¡me basta! todo obvia Santo Abel, Zabalón qué es lo que veo? Y furioso á los dos, los anonada Del zabo! que los dió Y pliegando su túnica encarnada Blandió una gruesa estaca y... escupió Miróles de reull.... y no hubo nada. P. Prro.

Poblet

Para la «Hoja Literaria» de LA PROVINCIA.

Poblet . Poblet... Si yo fuera músico, me esforzaría en poner en mis sonatas, la armonía sin fin del viento que se queja en tus ruinas, de las brisas que mueven el follaje de las acacias, de los helechos, de las zarzamoras, de las hierbas que nacen entre los escombros de tu derruida grandeza; intentaría copiar el silbido del huracán que se filtra por tus ojivas y saeteras, remedar el eco de la tormenta resonando grandioso bajo las bóvedas de tus claustros, el graznido de los pájaros que anidan en tus muros resquebrajados, la canturía solemne y eterna de tu soledad y tu silencio...

¡Poblet!... ¡Poblet!... Si fuera yo pintor, querría retratar en el lienzo, tus ojivas rotas, tus floridos capiteles, tus arcos truncados, tus columnas ísbeltas y tus calados rosetones. Yo me atrevería á copiar tus torres derrocadas, tus almenas demolidas, tus pórticos desportillados.

Pondría su color de arcaica humedad á tus murallas que el tiempo derrumbó, á tus claustros mudos y solitarios, á tus ajimeces primorosos, á tus ventanales regios, á tus blasonadas puertas, á tus capillas recaídas de encajes y sutiles bellezas, á tus amplias salas de gótica traza.

Y en tus patios abandonados y tus muros derruidos, y arcos rotos y capiteles desflorados y mensulas cercenadas y claustros agrietados y escaleras inseguras, y viejas columnas y remotos ajimeces, pondría esa infinita melancolía de

los ancianos que recuerdan con lloros su grandeza perdida, su poderío derrumbado.

¡Poblet!... ¡Poblet!... Si yo fuera poeta, cantaría en sublimes estrofas, tus esplendores pasados, tus majestades agostadas, tus boatos, tus alardes de valer y de pujanza.

Acaso recordase los sagrados salmos que la comunidad de blancos hábitos elevara á Dios, santamente, con melodiosa entonación; quizás vibrara en una estrofa la melancólica dulcedumbre de las preces que salmodiaban los monjes y se perdían en incienso, hacia arriba, hacia lo alto, elevándose, solemnes, augustas, en sus ecos.

Tal vez, recordara la delicada silueta de una dama de linajada estirpe que con noble ademán desde un ajimez, abiertas las enristaladas puertas de colores, y apoyada la mano en una esbelta columna, de añigranado capitel, agitase un pañuelo blanco, despidiendo á un gallardo amorador, caballero en rozagante corcel. Y mi empeño todo, estaría en cantar tu historia de señoría, y tu paz presente, tu amable paz nostálgica de bullicio, de nobleza, de galanteos, de trovos y de salmos...

¡Poblet!... ¡Poblet!... Yo no soy mas que un pobre hombre que á veces sueña. Yo hoy te veo, demanteladas tus torres, derrumbadas tus paredes, poblados de hierbas tus patios, mudas tus fuentes, solitarios tus claustros, revoloteando en las bóvedas de tus iglesias murciélagos y buhos... y no puedo menos, al sentir resonar en la soledad el eco de mis pasos, que entristecerme un poco al ver los sepulcros de los reyes, de alcurniadas damas y esforzados caballeros...

¡Poblet!... ¡Poblet! En tus ruinas hay un espíritu de vida que alienta entre el polvo de los muertos, y es que el sol se complace en poner un canto de fuerza, una nota de color, y un acorde de armonía vital, entre tus musgosos despojos y ornamentas.

¡Triste Poblet!

RODRIGO A. ZEGRI

Contra una brutalidad

Señor Gobernador:

El que suscribe, que no es abogado por no hurtarle el oficio á Santa Rita, respetuosamente á usía expone lo que voy á decir en cuatro líneas.

Varios vocales, con Nerón al frente, de una Corporación muy levantisca han cometido la barrabasada de suprimirle el pan de cada día á un funcionario humilde, que es dechado de honradez, sin razón y sin justicia.

Motivos que se aducen para ello: que toca el figle, y no tocó en la pita: que ha pedido permisos al Alcalde sabiendo que el Alcalde nada pinta: que no ha tomado parte en los sucesos dignos de allende el radio de Melilla; y que está cometiendo el gran delito de saludarme á mí y á mi familia.

Por todas estas cosas le suprimen á un hombre honrado el pan de cada día.

Y yo, que también soy republicano, (aunque no tengo el aire de familia) mas no creo que sea incompatible el acatar al rey con la justicia, protesto contra todos los que han sido causantes de tamaña felonía, y á usía le suplico que castigue como mejor proceda la injusticia.

¡Envíelos usía á freir huevos más allá de las islas Filipinas; ó si es que á tanto su poder no alcanza envíelos... á donde quiera usial

SILVIO PELLIZCO.

Semblanza

Érase, en ciernes, un precoz Galeno De su propia elocuencia, entusiasmado, Érase un joven glauco trasnochado Que pretendía ser un vate... bueno.

Érase un númen de... ilusiones lleno, Un genio jamás visto ni soñado Y al surgir éi, por obra de algún hado, Surgió en el Mundo la memez de pleno.

Diz que piensa dejar la Medicina Pues tiene gran pasión por la oratoria Y el Derecho Romano le fascina.

Que va, sueña, camino de la Gloria Más hay quien, perspicaz, se lo imagina Dando pausadas vueltas á una noria.

CARLOS YARZA.

Benicásim 18-8-907.

Sabeleta

(Fragmentos de una novela corta)

II

Que trata de la donosa aventura de los ciegos y el clérigo

—Adelante, adelante—dijo mosen Ramón abriendo en persona la puerta de su casa.

Entraron los dos ciegos abrazados por el cuello, rezongando saluciones burlescas, y tras ellos entró la muchacha. Sabeleta y Sangrantana eran hermanos y en nada lo parecían sino en la gracia y vivacidad de ambos.

La mocita era rubia, de cutis fresco y lindo palmito, llevaba desmedrado jubón, zagalejos de pañ burdo y alpárgatas; medias no las gastaba, los brazos semidesnudos así como la garganta y recogía su moño sobre la nuca, en un peinado que recordaba el de las griegas.

Sangrantana era delgado, cetrino, gran boca que al reír llegaba hasta las orejas y continuamente sonreía á lo truhán, naricilla remangada y unas cejas espesas y grandis... de sus con movilidad ceñían la inexpressión de sus ojos vacíos. Debejo de la gorra mugrienta, caía una greña sobre la frente y otras dos sobre las orejas con las puntas torcidas hacia delante; y en toda su cara un equívoco fruncimiento de sorna y de humildad dábale las trazas de uno de los insignes granujas de nuestras novelas picarescas. Leandro por el contrario, era de más estatura, serio, de facciones correctas y sus ojos abiertos parecían mirar abstraídos, á un punto lejano. Ambos mendigos usaban blusa corta, y remendados pantalones que no les llegaban á los tobillos, menguada gorrilla y bastón que mas servicios hacía sobre costillas ajenas que avisando tropiezos y demás obstáculos.

Llevolos el cura á una habitación que daba á la calle y acercándoles á las manos una bandeja les dijo:

—Vamos, tomad unos dulces, por buenos chicos.

—Gracias, por nosotros no se moleste, no queremos... y diciéndo ésto Sangrantana trasladaba rápidamente de la bandeja al saco de los mendrugos unos puñados de golosinas, siempre con la socarrona sonrisa, como si tal no hiciese.

IX

Madrigal

Cantan las campanas y saludan á la aurora... Cantan los bronceos su canción de la mañana, su canción dulce, su canción soñadora y melancólica. Y en Oriente, la alborada con su traje de primavera, viste de gasas el cielo, de luces las nubes, de colores los capullos del campo... Y los pájaros al beso del alba despiertan gorgeando, y las flores abren sus cálices olorosos.

Y su primera canción le envían las campanas á la aurora, y el primer rayo tibio y dorado lo manda el sol á las campanas. Es su saludo matinal, un beso de luz y otro de armonía.

Sale la novia de la Iglesia. Blanco es su traje como la nieve, y su velo es como la bruma de la mañana, blanco, y blancos sus zapatos como las azucenas, como el azahar que lleva en el pecho; rubio es su cabello como los rayos del sol que sale, negros los ojos como las moras, y blanca y sonrosada su cara como un amanecer de primavera.

Mira la novia á lo alto, á las campanas, con lágrimas en los ojos negros y dulzura de recuerdos en el corazón, y escucha la canción armoniosa de los bronceos.

Y dicen las lenguas de metal:

Rie novia, rie como esta mañana de abril, que eres bella como la alborada y dulce como nuestro sonido.

No conozcas el dolor, novia; pero si llama á tu corazón, oye nuestro canto, nuestro canto consolador y alegre y sano y compasivo y poético... Somos las magas evocadoras de recuerdos, novia, de recuerdos sencillos, de memorias tiernas y delicadas.

Nosotras, reímos con carcajadas de música con el sol naciente, y sonamos con opulencia augusta en la misa al mediodía, y languidecemos una cántiga humilde, el «Angelus» al atardecer.

Somos el corazón de la ciudad, que rie y goza y se entristece, somos el corazón de la ciudad que dice con escándalo de melodías sus secretos á los cielos.

Novia, nosotras reíamos cuando naciste... Ahora cantamos y reímos, .. te acompañaremos con nuestra voz de llanto á la sepultura.

Somos tus amigas... ¡Rie novia!

Y la novia mira á lo alto, con las lágrimas resbalando ya sobre el rostro, y oprime con ternura el brazo del novio señalándole con los ojos las campanas... Y sonríe el novio, y su dulce compañera sonríe... Y en el coche discreto protector de los amores, un beso une dos bocas, mientras allá, en lo alto de la torre bajo la paz gozosa de los cielos cantan y cantan las campanas saludando á la aurora que viste su traje de primavera.

CARLOS G. ESPRESATI SANCHEZ.

Telegrafos

El cuerpo de telégrafos.

Este asunto por la pasar.

Elbaio

En á S. M. el Rey

cientos de la pro-

o con sus visi-

preguntas.

blusa y salieron

marca satisfechos

rdó con ellos y

Orleáns ha salido

con el objeto de

alumnos y pro-

na llamado á los

«play» para darles

ay á una función

la compañía Gue-

bernadores

se decía hoy que

de una combinación

de está preparan-

ción.

ministros

r. Lacierva á las

los ministros en

con el fin de ce-

ón de la cuestión

ivos

en esta población

ya venida se ha

teniendo por prin-

la zona marítima

asta recibimiento.

ferencia

rid 31, 18'10.

o

stán reunidos los

a celebrando con-

el Sr. Maura.

ardina

tan respecto á la

el Consejo de

rra y Marina. Son

ese que Angel Par-

á la última pena.

de el Consejo que

será castigado.

Madrid la madre

ando á este en la

arrrollado al verso

conmovedora.

ao

ando las regatas

toma parte S. M.

decidos

s fugitivos de Ca-

na en Algeciras, ha

esa, en la cual ex-

iblo español.

el rey

cretos que firmó

refieren á lo si-

ios.

on interior.

or militar de To-

ón de Alicante al

de brigada á los

Aranzarán y Mar-

de San Hermenegil-

del R. D. de 4 de

á las bases de in-

ilitares para los hi-

campaña ó falleci-

ermedad contraída

rgánica de Cartage-

ominará «6.» Divi-

residencia en Ali-

cano

a hecho desmentir

ue algún diario de

diciendo que gran-

de San Pedro ha-

adquisición de ac-

armas de Alema-

unos círculos cele-

reiterado la orden

as las peregrinacio-

á Roma durante

y octubre.

SUCHTESOJ.

rrors y Compañía

las 16'40 de la tarde

ANUNCIOS

Bazar de Calzado
 DE
FEDERICO CAZADOR
 Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios
 Elegancia, Comodidad y Economía
 Hay que visitar el Establecimiento
 G. Chermá, 46.-CASTELLÓN-G. Chermá, 46.
 Frente a la iglesia de San Miguel

"EL DIA"
 Compañía Anónima de Seguros Fundada en 1901
Cartagena
 Incendios Valores Marítimos
 Capital social 10.000.000 de pesetas
 Reservas 4.225.653'05 de pesetas
Total garantía 14.225.653'05 ptas.
 Siniestros pagados desde la fundación de la Compañía
 Por incendios. 10.140.973'70
 Por marítimos. 4.883.261'73
 Total. 15.024.235'53
 Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del extranjero.
 Representantes en la provincia de Castellón
RAMO DE INCENDIOS **RAMO DE MARÍTIMOS**
D. E. Juan Viló **D. Salvador Mayor**
 Peral, 39 Pi y Margall 73, bajo

Fundada 1752.
Quando Quiera Vd. Píldoras,
 tome las de **Brandreth**
 Puramente Vegetales.
 Siempre Eficaces.
 Curan el Estreñimiento Crónico.
 Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
 Para el Estreñimiento, Vértigos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliseto Fétido, Dolor de Estómago, Inflamación, Dispepsia, Plac del Hígado,ictericia, y los desórdenes que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.
 DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
 40 Píldoras en Caja.
 Fundada 1837.
Empiastros Porosos de Aliecock
 Remedio universal para dolores.
 Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un empiastro.
 Aliecock en España: J. URICH & Co., BARCELONA.

REUMATICOS
 SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DIAS los terribles dolores del REUMA usad el
REUMATOL PASCUAL
 De venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL
 González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías

DE INTERES
 a los Propietarios, Industriales y Pasivos
 EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado
Antonio Flores Puigcerver
 por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.
 Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

Metil cineona Cuartiella
 Licor antipalúdico que cura rápidamente todas las fiebres intermitentes y palúdicas (terciánas) neuralgias etc. por rebeldes que sean; basta tomar uno, ó dos frascos en la forma que se indica en el prospecto, para conseguir la cura radical.
Tesoro-estomacal Cuartiella
 Se consigue la pronta curación, de las enfermedades, y molestas afecciones del estómago é intestinos, con el *antispasmodico Cuartiella*.
 Hasta la fecha circulan, y han circulado, infinidad de especialidades, que bajo diferentes nombres conocemos, pero la mayoría de ellas, si bien aparentemente, y por cortos momentos alivian los dolores y mal estar del paciente, nunca llegan á una curación radical, pues existe en su composición química, ya sea la morfina, ya la cocaina etc., etc. que las más veces producen trastornos en el organismo incurables.
 Todo esto no sucede, y se evita tomando y usando el *Tesoro-estomacal CUARTIELLA*, que por sus excelentes condiciones y propiedades terapéuticas, sustituye con ventaja á la mayoría de las especialidades hasta hoy conocidas.
 Enfermos del estómago é intestinos, si queréis curaros lo conseguireis con el uso del *Estomacal CUARTIELLA*
 Ambos especialidades de venta Farmacia del autor, D. JOAQUIN CUARTIELLA
 Artana (Castellón) y en las principales Farmacias y Droguerías.

"San Francisco,"
 Grandes fabricaciones de Mosaicos hidráulicos y piedra artificial
Severino Dols Cervera
 Inmensa variedad de dibujos y colores modernistas. Unica fábrica en la provincia que cuenta con mayor número de dibujos, teniendo constantemente en depósito más de 200.000 baldosas. Géneros superiores en belleza y solidez á cuantos se fabrican. Fabricación de objetos en granito y piedra artificial. Escaleras, fregaderas, picas, bañeras, adornos para fachadas y todo cuanto pueda construirse en piedra artificial.
 Existencias en Balasrués desde 0'50 pesetas uno.
 Todo comizador debe visitar esta casa, seguro que defenderá sus intereses.
 DESPACHO: **Castellón de la Plana** FABRICA: Félix Brea
 Plaza Nieve, 14

Unicos Licor y Elixir
 DE LOS
PP. CHARTREUX
 Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona
ELIXIR VEGETAL sin igual para toda clase de indisposiciones
 Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 3.-REUS.
 Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 1

Pasta "ESPECIAL"
PARA SOPA
 Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de
ANTONIO PORCAR
 Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33
CASTELLÓN

Fosfogliceroi lodado CALDUCH
 Medicamento precioso para combatir el RAQUITISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el apétito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

VENTA
 Se vende dos cabras murcianas cubiertas, Razón: «La Suizo Holandesa» C. Mayor

HEMOGENOL CALDUCH
 Medicamento precioso en la CLOROSIS enfermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de estómago ó cabeza.
BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.
 En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.
 De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pi Margall, 5, Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

GRANDES VIVEROS
 de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y pescos. Precios por correspondencia.
Francisco Tirado
 horticultor, Camino del Mar, Castellón

CARLOS VALMAÑA
 MÉDICO OCULISTA
 Ex-Ayudante de las oficinas de los Doctores Barraquer y Menacho de Barcelona.
 CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE
 Plaza del Rey, 24, CASTELLÓN

CLÍNICA
 DE
Medicina y Cirugía general
DOCTOR ROMEU
 Especialista en enfermedades de los pulmones y del corazón
DOCTOR BAIXAULI
 Especialista en enfermedades de la matriz
 Horas de consulta: de 10 á 1.
 Ximénez, 8, bajo.—Castellón.

Imprenta
 DE
VICENTE BAYO
 COLÓN, 40.—CASTELLÓN
 Confección de toda clase de trabajos con arreglo al moderno arte de la Tipografía.
 Precios económicos.

Franelas, bayetas y paños para baño Sábanas y toallas rusas de saldo para baño

GRAN LIQUIDACIÓN
 de todos los artículos de verano con una baja de 15, 20 y 25 por 100 verdad

OCCASIONES Batistas lindos dibujos á real. Céfiro (Vichys) de 78 cm. de anchos cordoncillo á 0'40 ptas. Media docena pares calcetines crudos 2'50. Media docena camisetas finas 3'50. Una americana 3 ptas. **OCCASIONES**

Inmensas colecciones. Cinturones y corbatas. Ligas y medias. Grandes rebajas.

Juan Martín Busutil
 Cuatro Esquinas * **CASTELLÓN** * Cuatro Esquinas

LA MAS ANTIGUA **Drogueria Catalana** **PRECIOS SIN COMPETENCIA**
 Completo surtido en Perfumería, Pinturas * **HIPOLITO VILA** * **Fotografía, Especificos, Ortopedia, etc.**

Castellón Fuera, tri
 Para an
 Núm
 La
 la
 El minis
 Ciorva nos
 despachos
 dolo la m
 males y dol
 Arabal.
 El Sr. La
 mento con
 la guardia
 El relato
 Ayer tard
 tera con d
 le accearon
 jo andaluz
 llos.
 Dichos in
 mino era el
 Sierra de Al
 El leñador
 ces uno de l
 las gracias,
 en plata, di
 el Pernalos
 El leñador
 de miedo, y
 marchaban,
 comunicand
 calde y al ju
 Estos, sin
 con el tien
 dolo la notic
 El citado c
 tamente aco
 dia civil de á
 que les habí
 Efectivam
 de Alcazar l
 bandoleros e
 Pernalos y
 biertos, disp
 la cabeza á u
 suelo.
 Los otros
 cruzándose e
 cargas y res
 doleros, cuyo
 dos al pueblo
 ballos.
 El Sr. La C
 dáveres sean
 preciso que s
 tiempo para
 número de p
 Las autori
 cuanto llevab
 Además se
 nadores civil
 que procuran
 aquellas pers
 El Sr. La C
 se incoe b'ev
 en seguida al
 por el import
 El guardia
 halla en grave
 cho, tiene la
 En Govern
 robo que com
 de Ubeda, con
 encuenro qu
 guardia civil.
 En dicho e
 brazo partido
 consiguió hui
 Los cadáver
 Alcazar fuer
 en sus propi
 De dichos p
 de mucha gen
 Los bandole
 pidamente la
 tante escabros
 daltucia.
 El leñador
 pechar que se
 sí de dos caza
 contrarse en l
 El Sr. La C
 noticia hallán
 Dicen de Al
 orden de que
 ciudad los cad
 compañero el
 identificados
 sia.
 Los cadáver
 horas de la m
 El ministr
 Ciorva, reci
 dores civiles
 dolo que anoc
 que omoñan
 compañero, e
 sus cadáveres
 Entró los e
 cial del gobi
 abogado y del
 neses en una
 robo.
 Van ademá
 víctimas de la
Hoy
 Toma de M
 Ante el frac